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Abstract (en)
The mounting part (1) has an adjusting spindle (4) rotated in a mounting hole (7) of a carrier (2) or a joint receiving part (3) and secured against
a shift in a spindle longitudinal direction. Diameter of the adjusting spindle is changed inside the mounting hole. The material of the carrier and/or
the joint receiving part has a molding (8) that is formed by a plastic material formation. The molding controls the diameter of the mounting hole in
sections, and cooperates with the change of diameter such that the adjusting spindle is secured against a shift in spindle longitudinal direction.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Bandbefestigungsteil (1) mit einem an einem Flügel oder einem Flügelrahmen befestigbaren Träger (2), einem
Gelenkaufnahmeteil (3) und zumindest einer Stellspindel (4), die in einer Aufnahmebohrung (7) des Trägers (2) oder des Gelenkaufnahmeteils
(3) drehbar und gegen eine Verschiebung in der Spindellängsrichtung gesichert gelagert ist, wobei eine Drehung der Stellspindel (4) einer
Relativbewegung des Gelenkaufnahmeteils (3) gegenüber dem Träger (2) bewirkt. Erfindungsgemäß weist die Stellspindel (4) innerhalb der
Aufnahmebohrung (7) eine Durchmesseränderung auf, wobei das Material des die Aufnahmebohrung (7) aufweisenden Trägers (2) bzw.
Gelenkaufnahmeteils (3) zumindest eine durch eine plastische Materialumformung gebildete Ausformung (8, 8') aufweist, welche den Durchmesser
der Aufnahmebohrung (7) abschnittsweise verringert und welche derart mit der Durchmesseränderung zusammenwirkt, dass die Stellspindel (4)
gegen eine Verschiebung in Spindellängsrichtung gesichert ist.
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